

La educación y la salud son pilares de cualquier sociedad que desee el progreso y el bienestar de sus ciudadanos y sus ciudadanas, más aun en medio de una pandemia como la actual. En este escenario, la Municipalidad de Villa Alemana presentó los planes anuales de educación y salud para el 2022.

El Plan Anual de Educación Municipal (PADEM) fue aprobado de forma unánime por el Concejo Municipal y este hito es especialmente relevante, considerando que desde hace ocho años que este instrumento no había sido aprobado en la comuna y ahora fue elaborado en un proceso participativo donde los protagonistas fueron estudiantes, profesores, funcionarios y apoderados de los establecimientos educacionales de la Corporación Municipal de Villa Alemana.

Tras su aprobación, Eduardo Sepúlveda, coordinador técnico pedagógico de la Corporación Municipal de Villa Alemana, destacó que "se trabajó en cada una de las comunidades educativas en forma participativa. Una comisión realizó una serie de actividades en cada una de las escuelas, donde estudiantes, apoderados y los trabajadores de la educación pudieron entregar su opinión".

En la misma línea, Sebastián Lepe, coordinador del Proyecto de Acompañamiento de Lenguaje, Comunicación y Literatura, enfatizó en que este documento "las ideas que están ahí son de las comunidades y eso es un hito que, tal como nos han



Municipio destaca que ambos planes anuales fueron elaborados de manera participativa.

Presentan planes de educación y salud 2022

En salud, programa municipal integrará temas de género y diversidad, y medioambiente, entre otras, y en lo educativo se enfocará en inclusión, prevención y presencia territorial.

dicho en otros espacios, no se ha replicado nunca en ninguna otra comuna del país".

El PADEM 2022 se sustenta en cuatro ejes transversales: bienestar y hábitos de vida saludable; participación y formación ciudadana; medio ambiente e interculturalidad; y género y diversidad.

Lilía Ayala, secretaria gene-

ral de la Corporación Municipal de Villa Alemana, señaló que "este PADEM permitirá que el próximo año la apuesta a la educación pública sea una apuesta transformadora, que genere cambios con un enfoque desarrollado con habilidades del siglo XXI, muy necesarias para nuestros estudiantes, para así volver a revalorar la educación pública".

Para la alcaldesa de Villa Alemana, Javiara Toledo, el PADEM 2022 de la comuna "va a ser ejemplo en la Región de Valparaíso y a nivel nacional: un PADEM participativo, que viene a decir cuál es la educación que esperamos tener, no tan solo en Villa Alemana, sino en Chile, que por cierto es digna. Que las escuelas públicas no sean vistas

como la parte mala de la educación, sino que sean lo que realmente necesitamos y esperamos".

ATENCIÓN PRIMARIA

La Dirección de Salud de la Corporación Municipal de Villa Alemana presentó su Plan Comunal de Salud 2022, instrumento que define los lineamientos de la atención primaria para el próximo año en la comuna.

Según explicó el subdirector Técnico de Salud, Rubén García, este plan entrega "las orientaciones, tanto comunales como ministeriales, en un marco de múltiples acciones y servicios, interviniendo en los determinantes sociales del proceso de salud y enfermedad, con estrategias y actividades en los ámbitos de promoción, participación, prevención, recuperación y rehabilitación".

El Plan de Salud 2022 de Villa Alemana fue elaborado de forma participativa con gremios, equipos de salud, directivos de los Centros de Salud Familiar y la Dirección de Salud de la Corporación Municipal de Villa Alemana.

Valeria Alvarado, subdirectora de Gestión Administrativa, explicó que "se realizó un análisis FODA para analizar cuáles eran las problemáticas principales en salud y, en base a eso, formular líneas de trabajo, en las cuales podemos destacar los ejes que vamos a trabajar en el 2022, que son el eje clínico asistencial, el eje de desarrollo organizacional, el eje comunitario y el eje financiero".

En base a los ejes determinados en el Plan de Salud Muni-

cipal, hay varios proyectos para el año 2022, como lo es el nuevo Centro de Tránsito a la Vida Independiente, espacio de atención multidisciplinaria para que personas con discapacidad puedan recibir las herramientas necesarias para poder desenvolverse de manera autónoma.

Según detalló Alejandro Larraiguibel, director de Salud de la Corporación Municipal, "será un trabajo intersectorial donde se va a integrar salud, educación, la municipalidad y la comunidad, para generar las condiciones ideales para que las personas que tengan diferentes discapacidades, puedan desarrollarse de forma íntegra y completa en nuestros espacios".

Por otro lado, agregó que "también tendremos la integración de dos salas de estimulación temprana, que tienen que ver con la estimulación del desarrollo psicomotor que se encuentra en rezago en los controles de salud de los pequeños menores de 2 años, dentro de nuestros Cesfam".

Larraiguibel destacó además que continuará el trabajo del equipo de la estrategia "Cesfam a tu Puerta", para atención domiciliar de pacientes con dificultad de desplazamiento y que ha tenido grandes resultados en Villa Alemana, con más de mil atenciones mensuales.

"Estas medidas tienden a desarrollar un concepto importante: los centros de salud van a salir al territorio, van a trabajar con la comunidad y se hacen cargo de medidas preventivas importantes", indicó el director de Salud.